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As viagens 
do “Trem das 
Missões” foram 
canceladas em 
2020
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Previsão do Tempo

Fonte: Tempo Agora
Loteria

Fases da Lua

SAB

MÁX. 28°
17°

0 mm

DOM

MÁX.

MÍN.

32°
16°

0 mm

SEG

MÁX.

MÍN.

26º
12º

0 mm

28/8/2020 - 14h

1º Prêmio - 3.343
2º Prêmio - 7.666
3º Prêmio - 4.272
4º Prêmio - 6.200
5º Prêmio - 4.455
6º Prêmio - 5.936

28/8/2020 - 18h

Até o fechamento 
da edição não havia 
sido divulgado o re-
sultado da extração 
da loteria.

MÍN.

Cheia
2/9 a 10/9

Crescente
25/8 a 1º/9

Retrato cotidiano

Em função das variações climáticas (primeiro 
estiagem, depois excesso de chuvas com enchente, 
geada, granizo, variação brusca na temperatura 
neste período), os citros floresceram diversas ve-
zes, apresentando desde flores, frutos pequenos 
em desenvolvimento até frutos por colher. 

A semana que encerra neste domingo é um 
exemplo de extremos na temperatura, registra-
mos uma amplitude térmica de 27°, variou de 6°C 
no amanhecer de domingo até 32,4°C na tarde de 
quinta-feira, dia 27. São fenômenos climáticos 
como estes que podem despertam a floração dos 
citros em épocas diferentes e o aparecimento de 
frutos temporões. 

De acordo com o Informativo Conjuntural pro-
duzido pela Gerência de Planejamento da Emater/
RS-Ascar e divulgado na segunda quinzena de 
agosto, tal variação de estágios dificulta os tratos 
culturais e os tratamentos adequados. Embora 
isso possa propiciar oportunidade de colheita de 
frutos temporões com preços muito bons, isso só 
será confirmado mais adiante. Essa variação de 
tempo também causou amadurecimento desuni-
forme dos frutos, dificultando também a colheita.  

É muito comum encontrar algum tipo de citros 
nos quintais das casas dos Missioneiros. O perfu-
me das flores de limoeiros, laranjeiras, bergamo-
teiras, já está no ar. Comercialmente estima-se que 
agricultores destinem 12,5 hectares para o cultivo 
destas espécies no território de Santo Ângelo. 

Dados preliminares que compõe um estudo em 
andamento na Regional da Emater de Santa Rosa, 
que envolve 45 municípios da região, já permite 
identificar 346 produtores comerciais de citros, 
assim classificados pela tipo: A bergamota é culti-
vada em escala comercial por 152 produtores, em 
39ha; A laranja por 166 produtores em 147,3 ha e 
o limão por 28 produtores em uma área de 5,2 ha.

A origem 
dos citros 
temporões

Marcos Demeneghi

Inflorescencia do Citrus maxima ou Citrus grandis - Popular pomelo. Espécie fotografada esta semana em Santo 
Ângelo com flores e frutos no mesmo exemplar

Notas

Entre-Ijuis adere ao 
Plano Estruturado de 

Enfrentamento ao Covid-19
Fica adotado no âmbito do Município de En-

tre-Ijuís o Plano Estruturado de Enfrentamento à 
Pandemia do Coronavírus, formulado pelo Comi-
tê Técnico da Regional Covid Missões, a ser exe-
cutado e fiscalizado pelo Poder público municipal, 
através de seus órgãos e equipes de trabalho.

Pela primeira vez, duas das maiores fabri-
cantes de cigarros do mundo - a British Ame-
rican Tobacco e a Philip Morris International 
- comparecem perante o Poder Judiciário bra-
sileiro como rés em uma ação civil pública que 
cobra o ressarcimento dos gastos da União com 
o tratamento de doenças comprovadamente 
relacionadas ao tabagismo. A ação foi ajuizada 
pela Advocacia-Geral da União (AGU) em maio 
do ano passado e também pede a condenação 
das empresas ao pagamento de indenização por 
danos morais coletivos.

Além das matrizes estrangeiras, também 
estão sendo demandadas na ação a Souza Cruz 
LTDA. (empresa que pertence à British Ameri-
can Tobacco desde 1914), a Philip Morris Brasil 
Indústria e Comércio LTDA. (empresa brasilei-
ra que pertence à Philip Morris International) e 
a Philip Morris Brasil S/A (empresa norte-ame-
ricana autorizada a funcionar no Brasil). Jun-
tas, essas empresas detêm, aproximadamente, 
90% do mercado nacional de fabricação e co-
mércio lícito de cigarros.

Dia de Combate 
ao Fumo 29/08

FGTS - Saque emergencial 
A CAIXA credita nesta segunda-feira (31) o Sa-

que Emergencial do FGTS para os trabalhadores 
nascidos em setembro. Nessa etapa, o valor estará 
disponível para cinco milhões de trabalhadores, 
no montante de R$ 3,2 bilhões. 

O pagamento do Saque Emergencial do FGTS 
é realizado por meio de crédito em conta Poupan-
ça Social Digital, aberta automaticamente pela 
CAIXA em nome dos trabalhadores. O valor do 
saque é de até R$ 1.045, considerando a soma dos 
saldos de todas contas ativas ou inativas do FGTS. 
O saque tem como objetivo o enfrentamento do 
estado de calamidade pública reconhecido pelo 
Governo Federal em razão da pandemia do novo 
Coronavírus
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O serviço de internet patro-
cinada já está disponível para 
garantir o acesso de estudantes 
e educadores às Aulas Remotas 
em todo o Rio Grande do Sul. 
Com o plano especial de inter-
net, que poderá ser utilizado 
exclusivamente para conteú-
dos educacionais, será possível 
que o usuário acesse as plata-
formas de aula do Google e uti-
lize recursos multimídia, como 
vídeos, áudios, textos e web-
conferências, sem pagar por 

isso. O governo remunerará as 
operadoras pelo uso de dados 
voltado ao ensino.

A iniciativa proporcionou, 
por meio do Google Classroom, 
a criação de mais de 37 mil tur-
mas espelhadas e mais de 500 
mil ambientes virtuais dividi-
dos por componentes curricu-
lares.

A ação, que abrange 820 
mil alunos e os mais de 60 mil 
professores da Rede Estadual, 
foi anunciada pelo governador 

Eduardo Leite em transmissão 
ao vivo pelas redes sociais na 
última quinta-feira, dia 27. O 
investimento é de R$ 8,5 mi-
lhões.

Devido à suspensão das ati-
vidades escolares presenciais 
por causa da pandemia, as Au-
las Remotas começaram a ser a 
implantadas em junho e fazem 
parte do modelo híbrido de en-
sino, que também compreende 
aulas presenciais – ainda sem 
data de retorno.

EDUCAÇÃO E PANDEMIA

Internet 
patrocinada 
está 
disponível 
para alunos 
e professores 
da Rede 
Estadual

Parceria entre governo e Assembleia destina R$ 8,5 milhões para garantir acesso às 
Aulas Remotas. A internet patrocinada dará acesso gratuito a conteúdos trocados 

pelo Google Classroom

COMO ACESSAR A INTERNET PATROCINADA

1. Baixar no celular do usuário o aplicativo Escola RS, 
desenvolvido em parceria com a Procergs e já disponível no 
Google Play.
2. Depois, basta habilitar os dados móveis. Esta ação é 
necessária para que seja identificada a operadora que 
disponibilizará o sinal.
3. Quando o aluno e o professor fizerem login com a conta 
educacional, que é o meio criado para validar o acesso, 
aparecerá a seguinte mensagem: “Aguarde, estamos 
configurando a sua internet patrocinada”.
4. O usuário pode verificar o status da internet patrocinada 
no ícone em formato de globo no canto superior esquerdo 
da tela. Se estiver verde, a conexão está ativa.
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CULTURA
Marcos Demeneghi

Habilitados 
os projetos 
do festival 
Multiartes

Foram selecionados 44 projetos do Festival 
Multiartes-Cidade dos Anjos, que beneficiará artis-
tas prejudicados pela pandemia. Destes, 28 projetos 
serão contemplados com recurso de R$ 70 mil, rece-
bendo R$ 2,5 mil cada.

Foram selecionados projetos culturais de pesso-
as físicas e jurídicas de direito privado para recebe-
rem financiamentos do Fundo Municipal de Cultura 
(FMC).

Os 44 projetos foram listados pela Comissão de 
Análise Técnica (CAT) para o Edital 01/2020 “MUL-
TIARTES-Cidade dos Anjos”. Conforme análise da 
comissão julgadora, segue ao lado a lista dos proje-
tos habilitados.  Salientamos que conforme item 7.4, 
da decisão da Comissão de Análise Técnica, caberá 
recurso no prazo de 27 e 28 de  agosto de 2020.

Foram pré-selecionadas 44 propostas 
que agora serão avaliadas e 28 serão 

contempladas com R$ 2,5 mil cada 

PROJETOS HABILITADOS
Música além da alma; 

Quando um missioneiro canta; 
Memória e patrimônio cultural na sociedade 
contemporânea: diálogos interdisciplinares;

Keny Rogers e amigos; 
Credo da paz; 

Tributo acústico: as grandes trilhas sonoras do cinema; 
Tmatz looper: uma experiência musical; 

Danilo Artesanatos: técnicas básicas de reutilização de 
madeiras; 

Produção de livro libras/português;
Pinta pinta;

O combate e a lagoa da mortandade;
Dance em casa com a profissom;

Roots Rock e Reggae;
Teatro bonecos e livros;

Odilon Bilia: show de gaita raízes das Missões;
Sucessos de bailão;
Contos nas mãos;
Asas protetoras;

Acústico Capitu: reforçando laços;
Reciclagem em jeans;

Dance comigo;
A música ensina: educação e multiculturalismo;

Artes a mão, Movimentart;
D’Escobar concept;
Clássicos do Rock;

Neiva;
O papel do pai no desenvolvimento da criança;

Artesanatos sem fronteiras;
Ah, Margô!;

O lado oculto do eu;
Contaminando alegria;

Os guaipecas;
Duo de violões e voz: clássicos do rock lado B;

Oficina de desenho com lápis grafite;
2020: uma rede de memórias;

Oficinas virtuais: preservando culturas;
Passado eu você futuro;

Catedral Angelopolitana para o mundo;
Identidade artesanal e cultura guarani;

Pá-lhaçada;
Histórias e traços;
Piano e sax – duo;

Meraki imagens: fotografia para iniciantes;
Rico Lucas: senhor sulfírico.

Política

A Prefeitura de Santo Ângelo, por meio da 
Secretaria de Planejamento, fará a primeira 
audiência pública online para tratar da Lei de 
Diretrizes Orçamentárias (LDO). A medida 
da transmissão é excepcional e leva em conta 
o cumprimento das normas de prevenção ao 
contágio, enfrentamento e contingenciamen-
to da Covid-19.

 A transmissão da live será nesta sexta-fei-
ra (28), às 10 horas, e terá como pauta a apre-
sentação e discussão das propostas da LDO do 
exercício de 2021. 

O secretário municipal do Planejamento, 
Hasadias Isaque Amaral da Silva e o conta-
dor da Secretaria Municipal da Fazenda, Eli-
seu Morim, estarão detalhando a LDO atra-
vés da live que será transmitida pela página 
da Prefeitura de Santo Ângelo no Facebook. 
A comunidade está convidada a participar e 
interagir.

 “Após a audiência, vamos finalizar o pro-
jeto de Lei e encaminhar para a Câmara de 
Vereadores”, afirma Hasadias. “No momento 
de pandemia, somos obrigados a mudar há-
bitos e assumir formas diferentes na condu-
ção da gestão pública. Diante disso, as lives 
tornaram-se estratégias importantes para a 
interação com a comunidade. Vamos usar a 
ferramenta para facilitar ainda mais a trans-
parência das ações”, destaca o secretário do 
Planejamento.

LDO terá audiência 
pública pelo Facebook
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As viagens do projeto “Trem das Missões” pre-
vistas para novembro deste ano foram autorizadas 
pela Agência Nacional de Transportes Terrestres 
(ANTT), no entanto, não serão efetivadas. A deci-
são foi tomada na última quarta-feira, dia 26, em 
uma reunião que ocorreu entre a Rumo Logística e 
a Associação Brasileira de Preservação Ferroviária – 
ABPF, operadora dos passeios. 

Entre as razões expostas pela Gerente Comer-
cial da ABPF – Associação Brasileira de Preservação 
Ferroviária, regional de Santa Catariana, Suiane M. 
Ilg, está o cancelamento do projeto Natal nos Trilhos 
(da ABPF) e Natal Encantado da Rumo Logística 
para a região das missões. “Eventos que caminha-
vam juntos e contribuíam com a redução dos custos 
deste  projeto”, disse a gerente. 

Suiane também argumenta que desde março 
deste ano as viagens com a Maria Fumaça estão 
canceladas devido a pandemia de covid-19, fato que 
trouxe perda financeira para a operadora, além dis-
so, o grupo percebe que as incertezas provocadas 
pela pandemia podem se prolongar até novembro, 
fator que também pesou na decisão do cancelamen-
to, pois a passagem da Maria Fumaça pode causar 
aglomerações nos municípios participantes. 

O Procurador da República, Osmar Veronese, 
participou de diálogos com a ABPF e a RUMO e 
compreende que “só será possível a retomada deste 
projeto em um cenário de maior segurança. A pan-
demia veio e jogou um balde de incertezas sobre via-
gens, público, aglomerações”, esclareceu Veronese. 
O Procurador compreende que a operadora tem in-
teresse em oportunizar as viagens nas Missões, mas 
é preciso atuar com segurança. 

O edital da ANTT que autoriza o transporte 
ferroviário de passageiros de caráter não regular e 
eventual, com finalidade comemorativa que inclui o 
“Trem das Missões” foi publicado na última terça-
-feira, dia 25 e contempla também outros itinerários 
como Trem dos Vales, Trem Caminho dos Tropeiros 
e Trem Cacequi. Diante do cancelamento, a autori-
zação da ANTT perde o sentido para os missioneiros 
que esperavam a continuidade do projeto de resgate 
histórico regional.

As viagens 
do “Trem das 

Missões” foram 
canceladas em 

2020

Os passeios foram 
autorizados pela 
Agência Nacional 
de Transportes 
Terrestres (ANTT), 
no entanto, a ope-
radora das via-
gens com a Maria 
Fumaça considera 
inviável a realiza-
-los neste ano

TURISMO
Marcos Demeneghi

Maria Fumaça Mallet 204 na Estação Ferroviária de Catuípe na última viagem pelas Missões
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Fonte: Fundação Gaúcha do Trabalho e Ação Social

Fonte: Fundação Gaúcha do Trabalho e Ação Social

O número de pessoas que regis-
traram a solicitação de seguro-de-
semprego no FGTAS em Santo Ân-
gelo no primeiro semestre de 2020 
é menor quando comparado ao mes-
mo período de 2019. Segundo dados 
da Fundação Gaúcha do Trabalho 
e Ação Social, o município teve, de 
Janeiro à Julho deste ano, um total 
de 2.233 solicitações de pedidos do 
seguro-desemprego. 

O mês com maior taxa de so-
licitações em 2020 foi maio, com 
523 solicitações, enquanto  maio de 
2019, teve 363 pedidos do seguro. 
Ademais, nos primeiros sete meses 
de 2019, houve 2.255 requerimen-
tos do pedido de seguro desemprego 
para trabalhadores que foram desli-
gados dos postos. Desse modo, esse 
primeiro semestre de 2020 demons-
tra que  houve 22 demissões á menos 
que o período de 2019. 

Além disso, houve contrações na 
capital missioneira. Leonardo Mo-
reira, 26 anos, promotor de vendas, 
relata o retorno às atividades profis-
sionais em 2020. “Foi bem apreensi-
vo, por estar na linha de frente com 
toda essa pandemia, além disso, caí-

ram muito as vendas. Mas estou feliz 
por estar empregado neste momento 
que muitos ficaram desempregado. 
Trouxe um desafio de me reinventar, 
sair da zona de conforto, buscando 
novas ideias e formas para manter 
um trabalho de qualidade.”

No entanto, em Maio de 2020, 
onde os dados demonstram o maior 
número de solicitações, Bruno Oli-
veira, 23 anos, ex auxiliar de pro-
dução, fala sobre o desligamento da 
empresa, “Acredito que fui demitido 
por conta da redução de pessoal e 
pela diminuição de produção. É di-
fícil se manter e suprir as necessida-
des do dia a dia, passei por momen-
tos de muitas incertezas, uma hora 
tu estás estável no teu trabalho, na 
outra, não pode mais contar com 
ele.”

Desse modo, os trabalhadores e 
empresas precisaram se adequar e 
se reinventar para buscar alternati-
vas de manter as condições de vida. 
Para isso, é necessário que haja pos-
tos de trabalho para todos, garantin-
do o desenvolvimento social, profis-
sional e econômico da região. 

Reportagem | Éverton Cabral

ECONOMIA

Busca pelo seguro 
desemprego em 2020 
O número de solicitações de seguro-desemprego no primeiro semestre 
de 2020 é ligeiramente menor que em 2019 em Santo Ângelo
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AMOR E SOLIDARIEDADE
CaL Maria da Gloria C. Notargiacomo

Em um mundo conturbado com tantas tribulações, pandemias, doenças, 
incertezas temos a oportunidade de perceber o quanto é importante viver da me-
lhor maneira possível, o quanto é importante valorizarmos nossas amizades e 
mantermos acesa a chama da esperança. É com ela e com a certeza de um mundo 
melhor que, a cada dia, ao acordarmos nos damos conta da importância de estar-
mos vivos e de que viver é um privilégio enquanto muitos já não acordam ou são 
acometidos por doenças, tristezas, depressão e não têm mais condições de curtir 
seus amados e as alegrias que os motivavam a lutar, diariamente, por um sonho, 
um desejo ou simplesmente pela alegria de sentir-se amado e de amar.

Amar verbo, segundo Carlos Dru-
mond de Andrade, é um verbo intran-
sitivo, isto quer dizer, que esse verbo já 
tem sentido completo e nós colocaremos 
os complementos verbais que quiser-
mos e que, com certeza, estarão sempre, 
recebendo novos sentidos dependendo 
da nossa realidade. E, ainda, segundo 
esse autor, devemos prestar atenção 
nos sinais e não nas  loucuras do dia a 
dia que nos deixam cegos para a melhor 
coisa da vida, amar.

E é com esse amplo sentido de amor, não o amor individual, pessoal, de 
namorados, de casais mas um amor de pais para com seus filhos, de filhos para 
com seus pais, de um amor que nos leve a buscar mais motivos que nos façam 
amar mais, sem egoísmos, sem marcar tempo, sem necessidade de retorno que 
muitas pessoas vão em busca de Instituições, de grupos onde possam contribuir 
com esse amor e com doação.

Batalhar por alguma causa social, lutar pelos direitos dos mais enfraque-
cidos, ter um desejo interno de ser melhor para si mesmo e para o outro, indo 
ao encontro das causas sociais do momento, fortalecendo o desejo de servir ao 
outro, auxiliar aos que pudermos. Batalhar por um mundo melhor no qual ape-
nas um  sorriso de quem auxiliamos já nos transforma e a certeza de que estamos 
fazendo a coisa certa nos enche de orgulho, carinho e gratidão.

O Trabalho Do Lions Santo Ân-
gelo Universitário tem sido assim, 
ações pautados no amor e no desapego 
sempre em busca de promover o bem 
das pessoas menos favorecidas em 
nossa sociedade. Estamos tentando nos 
reinventar a cada nova expectativa de 
necessidades que surgem. Sempre tem 
um Leão trazendo ao Clube as necessi-
dades de pessoas que precisam de nosso 
apoio. As Comissões se reúnem e juntas 
vão buscar alternativas para resolver ou 

amenizar os problemas apresentados.
Com esse intuito, a Comissão Interna da Alimentação, presidida pelo CL 

Fernando Lenz, com o trabalho de todos os componentes realizaram a 12ª Fei-
joada Solidário em benefício da APASSA, AMPARK e construção da Casa Lions. 
A responsabilidade pela Feijoada foi do CL Brasil Brandão. A toda essa equipe a 
nossa gratidão pelo trabalho solidário e de excelentes resultados. Estendemos a 
nossa gratidão a todos os companheiros que participaram vendendo os cartões. 

O lema do Lions é “Fazer para servir” e o do Lions do Distrito LD-4, ao qual 
pertencemos é “Fazer para servir com excelência”. A nossa jaula tem sido incan-
sável no servir e buscamos fazê-lo com amor, com dedicação, com entusiasmo, 
com solidariedade.

 Para realizarmos nossas ações contamos sempre com o apoio de nos-
sa sociedade que não mede esforços para junto conosco, angariar fundos, fazer 
doações, participar sempre das atividades solidárias. E é com muita gratidão que 
expressamos o nosso reconhecimento pelas parcerias formadas para a realização 
da Feijoada Solidária. Queremos agradecer a participação especial das seguintes 
firmas e pessoas que tão gentilmente aceitaram contribuir com essa atividade:

- Frigorífico Alibem - Feijão Everling – Casusa – AFFURI - Embutidos 
Cargnelutti - Mercado Bueno - BECOM (Quartel) - Escola Municipal Liberato 
Salzano.

A todas essas empresas o nossos votos de muito sucesso e que possamos 
contar com essa parceria no próximo evento. São  pessoas assim que nos levam 
a crer que a união 
faz a força e que 
servir com exce-
lência nos realiza. 
Juntos faremos, 
sempre, a dife-
rença. A nossa 
sociedade e nós 
todos precisamos 
de amor e de soli-
dariedade!

COLUNA DO
LIONS SANTO ANGELO 

UNIVERSITÁRIO
LIONS

Servir desinteressadamente

andre@escolabigmaster.com.br

Guia de início rápido com o
Microsoft PowerPoint

André Ruschel

Nova equipe para Centro de 
Enfrentamento à Covid-19

Saúde

A Secretaria Municipal de Saúde ampliou nes-
ta semana a capacidade de atendimento do Centro 
de Enfrentamento a Covid-19 da UPA 24 horas. A 
estrutura foi implantada no mês de junho e já che-
gou a picos com mais de 120 atendimentos/dia.

De acordo com a secretária municipal de Saú-
de, Andreia Bernardi, foi colocada mais uma equi-
pe para ampliar o atendimento e suportar a de-
manda que vem sendo observada.

Na estrutura montada numa área de 135 me-
tros quadrados na parte externa da UPA, atendem 
quatro médicos, cinco enfermeiros, nove técnicos 
em enfermagem, um atendente de farmácia, dois 
recepcionistas e um servente. O Centro conta com 
recepção, sala de testagem, dois consultórios, sala 
de medicação e funciona das 7 às 22 horas. 

No local é feito atendimento de pacientes que 
apresentem síndromes gripais e casos suspeitos 
de Covid-19, ofertados serviços de consulta de 
enfermagem, acolhimento com verificação de si-
nais vitais, consulta médica, realização de coleta 
de testes se estiver dentro do prazo e o provável 
agendamento dos testes e dispensação de medi-
camentos conforme o protocolo. Inclusive, se for 
necessário, é realizado o eletrocardiograma. 

Além disso, é realizado o monitoramento dos 
casos e a realização de testes com pessoas do con-
vívio familiar ou profissional daqueles pacientes 
que tiverem o indicativo de se tratar de caso de 
Covid-19. 

Agora são três equipes com quatro médicos, 
cinco enfermeiros e nove técnicos atendendo 

a comunidade
Fernando Gomes

Centro de Enfrentamento a Covid-19 da UPA 24 horas
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Na avaliação de Laurindo 
Nikititz, a maioria dos triticul-
tores tiveram perdas que po-
dem superar a 50% em deter-
minadas áreas. A Federação das 
Cooperativas Agropecuárias do 
Rio Grande do Sul (Fecoagro) 
estima perdas de 30% na pro-
dução.

Cerca de 70% das lavouras 
de trigo estavam na fase de es-
pigamento e emborrachamento 

aqui na região de Santo Ânge-
lo, afirma Nikititz, e nesta fase 
o congelamento da planta pode 
ter ocasionado perda total em 
algumas lavouras, na sua ava-
liação, os estragos atingiram de 
50% a 100%, mas sobretudo, 
nas lavouras implantadas no 
mês de maio até o dia 20 de ju-
nho, que se encontravam nesta 
fase vegetativa . 

Naquelas lavouras planta-

das no final do mês de junho 
e início de julho ele avalia que 
também foram prejudicadas, 
porém, em menor proporção, 
pois a fase em que se encontra-
vam as plantas ainda permitem 
alguma recuperação. Na análise 
de Nikitiz, os mesmos índices 
valem para outras culturas de 
inverno como a canola, aveia 
(preta e branca) para produção 
de grãos.

Trigo em fase de 
espigamento e 
emborrachamento pode ter 
perdas superiores a 50%
Presidente do Sindicato Rural de Santo Ângelo, Sr. Laurindo Nikititz concedeu uma 
entrevista ao Canal Rural na última quinta-feira, dia 27, quando falou sobre os 
efeitos das duas geadas registradas nas Missões, nos dias 21 e 22 de agosto, na opinião 
deste represetante sindical houveram efeitos nocivos para as lavouras de trigo, aveia e 
canola. Ele avaliou como “uma verdadeira catástrofe”. 
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